APARTADO DE CORREOS No. 1386

DIRECTORES: COMITE CENTRAL EJECUTIVO DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA - EDITOR: AURELIANO BOMEZ

Simpatizantes: Ingresad de una vez a los cuadros de nuestra organización.

ANO III

PRECIO: DIEZ CENTIMU

gundo carnaval de la

"misses".El año pasado,

idea del concurso cen

exito, comercial y soc

Y este año se ha explot

do de nuevo el pingue no

de vanidades hay princi

palmente eso: utilitarism

comercial. Comercian I

periódicos que venden cu

pones. Comercian las con

pañías de aviación

transportan "misses"

sus cortes. Comercian

Hotel Costa Rica y lo

otros hoteles de range

con el aflujo de pasajero

para sus cuartos. El papi

que en estas mascarada

juega la llamada Junta

Nacional de Turismo, -

organismo de propaganda

del alto comercio de Costi

Rica, - valida en much

el consenso oficial. El Pre

sidente Jiménez recibe

festeja a las "misses". E

canciller Gurdián publi-

ca salutaciones en su ho-

nor. El ministro yangui

Sack las agasaja. El agen-

te del imperialismo nor

teamericano y sus criados

criollos del gobierno ha

cen una misma comedia

en la que los papeles es

tan cuidadosamente repar

tidos. Se quiere dar la im-

presion a los pueblos d

Centro América de que

nunca ha habido, como en

estos momentos, una mas

cálida fraternidad, una

mayor comprension mu-

tua entre sus gobernantes.

Y esto es falso. Cada va

son más tirantes las rela

ciones diplomáticas ent

los diversos gobiernos b-

gueses -terratenientes /

desgobiernan el Itsmo.

validades comerciales,

ferencias fronterizas,

jos odios que han vi

fomentando cuida d

mente las respectivas

gues as de cada pais y ---

los yanquis han azuz

astutamente, estan a pr.

to de estallar en conflica

tos armados. No es para

matar zopilotes que todos

los gobiernos del Itsmo,

sin exceptuar a Costa Ri

ca, están armándose sub

repticiamente hasta lo

dientes. Pero estos man

jós ocultos y crimina

permanecen inaccesible

los pueblos, a quien\_

les echa arena en Im

dialidad centroame

la burguesia se divierte. I

concurso de marras e

oidos taponados con 1

grasa de todos los hartax-

sus aristocráticas orgias

gos que sus derroches

y de los fraternales con

con estas farsas de

cursos de belleza...

nuestra afirmación.

Estos torneos tienen tambiér

gocito.

americano de belleza 1

SAN JOSE, C. R., 30 DICIEMBRE DE 1934

NUM. 121

# Comentarios a los homenajes obreros a León Cortés El desfile de la

León Cortés, el tiranuclo de Fomento, debe estar de plá | cemes. Por desorientación o servilismo, grupos obreros le han homenajeado. Los operarios del Ferrocarril al Pacisico le dieron un banquete, invitando también a él al presidente Jiménez; y los tipógrafos de la Federación Gráfica se "honraron" con que fuera él quien presidiera el desfile de parejas, en un baile que celebraron el 23 de este mes en el Teatro Nacional.

Ministro de Fomento, no por animosidad personal, sino porque en él hemos visto uno de los más encarnizados enemi-gos del proletariado del país. Muchos trabajadores ingenuos huelguístas de Colombia a se llamó "Partido Renovación", se sumaron a sus filas. A los pecos días de creada esa agrupación política, Cortés se le entregaba al ricardismo, a cambio de un Ministerio para él y de pesebre para su vasta parentela. Esta traición le concitó la desconfianza de quienes creyeron, ingenuamente, en que tenía madera de "renovador".

Desde que comenzó a actuar en Fomento, se reveló como un déspota con los obreros de Obras Públicas y del Ferrocarril. Nosotros, desde nuestro periódico, fuimos incansables en la tarea de denunciar sus atropellos. Y nos tomó un odio que se le salió en aquel histórico desplante del Consejo de Gobierno del 22 de mayo, cuando sugirió que se fusilara a todos los dirigentes del comunismo en Costa Rica.

Y no sólo con los obreros comunistas es déspota León Cortés. Su sistema de salarios de hambre es uniforme para la mayoria de los trabajadores de Fomento, de Obras Públicas y del Ferrocarril. Ha creado un vergonzoso servicio de espionaje; y sus numerosos esbirros tienen poder para lirar a la calle ai obrero que lance la menor protesta contra el Ministro. En las columnas de TRABAJO hemos venido registrando, semana a semana, los atropellos cometidos por este Bitler criollo de menor cuantía contra los trabajadores.

Su mentalidad de machetón, que no soporta la crítica, la ha puesto de manifiesto infinidad de veces. Recordantos en este momento aquel ataque en pandilla que hicieron sus esbirros del Ferrocarril al señor Douart Rueda, ciudadano colombiano confundido por los apaleadores con el ingeniero Santos Pastor, a quien Cortés queria callar porque estaba criticando en los periódicos su labor como administrador del Ferrocarril

El obrero a su servicio es un esclavo, a quien ni fuera del trabajo se le permite pensar libremente. Recordamos a este respecto las palabras cinicas con que justificó el despido de 5 trabajadores de Obras Públicas, por haber manifestado en las calles de San José el 1º de mayo de 1933:

> "Fué por orden mía, expresa y categórica, que se despidio a esos trabajadores. No podemos tolerar, mi pueden pretender los comunistas que nuestra del Gobierno que trabajan a la orden nuestra, se sumen y aplaudan a los irresponsables que desde la tribuna insultan | calumnian al Presidente de la Republica y a todos sus Ministros".

("Diario de Costa Rica", 8 de mayo de 1934).

"Uno de los "irresuonsables" (según León Cortés) que ocupo la tribuna el 1º de mayo fué el Presidente de esa Federación Gráfica.

ahora le dedicó a Cortés su baile del Nacional.

El discurso del jefe de mecánicos del Ferrecarril, en el banquete a que arriba nos referimos, es un canto emocionado al látigo con que Cortés les xapulea las espaldas. Innado al látigo con que Cortés les vapulca las espaldas. In nos traen informes contra Cortés, le guarden profundo rencor a Cortés. Pero colectivamente le rinden homenajes; y delegan su representación en un cretino con alma de siervo para que en prosa claudicante exalte el rebenque del capitán legrero que los despotiza.

Es doloroso para quienes en la brecha luchamos por la liberación de nuestra clase ver cómo el complejo de inferio ridad hace estragos en las filas proletarias. Y por eso, en este tono acerbo y hasta con cierto acento de desencento, omentamos los homenajes hechos por grupos obreros a un rapotizador de obreros. Y conste, de una vez por todas, los comunistas somos los que llevamos menos probabiles de perder al enf-rentarnos al matonisma

mos organización, tenemos disciplina y

lidad mañana sabremos defendernos fieramente. El grupo apenas una semana que el puño proletario del partido se descargó sobre la bocas servil de quienes, provocativamente, vivaron a su amo y lanzaron mueras a nuestro partido, junto a un grupo de comunistas.

# Los comunistas hemos atacado sistemáticamente al Condiciones planteadas por los gunaitista; y cuando fundo en Alajuela aquella tureca que United Fruit Co. y a los terrate-

Publicamos a continuación el pliego que han acordado los trabajadores de la zona bananera y que será una de las bases para sus futuras luchas. Desde ahora pedimos la solidaridad de todos los trabajadores para con estos compañeros y ofrecemos nuestro irrestricto apoyo moral, material y económico a los trabajadores de ese sector que en forma miserable han venido siendo explotados.

1º-Abolición del trabajo a destajo y que ésta sea por días con un jornal mínimo de \$ 2.00 diarios.

2"-Cumplimiento de todas las leyes y decretos que favorecen a los trabajadores y reglamentación de las ocho horas de trabajo.

3º-Abolición del dos por ciento de hospital y porque étse sea gratis para los trabajadores y sus familias. Suministro de drogas y asistencia médica en los mismos. Organización de los hospitales de emergencia incluyendo a las fincas particulares.

4"-Establecimiento de escuelas en las fincas tanto de la empresa como de los particulares.

5º-Higienización de los campamentos o construcción de casas que sean una garantía para la salubridad de los trabajadores. La extricta vigilancia de las bombas de agua

6º-Pago semanal integro del trabajo ejecutado tanto a la empresa como a productores particulares.

7º-Abolición de las maquinarias que se usan en las iabores agricolas.

8º-Destitución de los empleados que procedan mal con los trabajadores previa comprobación.

9º-Indemnización por cuenta de la empresa, de las ensermedades incurables adquiridas en los trabajos de ella.

1.0° - Supresión de los vales de comisariato en las fincas particulares y por el pago en dinero efectivo. / 11º-Respeto para las organizaciones obreras y libre

reunión en las fincas. 12º-Pedimos la inmediata destitución del doctor Dá-

paciencia llegue a tal extremo, que los empleados vila, médico de Sevilla, por comerciar este con las medicinas que están destinadas para los enfermos.

13º-La no hostilización por parte de la empresa para ios colonos de la región en general, STATE OF THE PARTY OF THE PARTY

El Retén, noviembre 7 de 1934.

## San José ha contemplado el se En la huelga bananera de Colombia la United y el Gobierno han utilizado las de esbirros de Cortés ya lo sabe, desde ahora, porque hace mismas tácticas que el puño proletario del partido se desa Porque en el fondo de esa feria

niente, es el primer gran episodio de la lucha de clases en Costa Rica.

El año de 1934 quedará marcado con hondos caracteres en la historia de nuestro Partido

La huelga del atlántico, ganada a la United, a los finqueros y al Gobierno burgués-terrate-

En el año de 1935, el proletariado costarricense debe arreciar su lucha contra la clase en

Militantes del Partido: Renovad vuestros esfuerzos por atraer nuevos soldados a nues-

miga, por mejoras de salario y de vida, por una salida revolucionaria de la crisis, por el Oc.

Camaradas de Colombia nos han enviado este material relacionado con la huelga bananera: el pliego de condiciones de los huelguistas y un manifiesto del Comité de huelga.

y del movimiento obrero costarricense.

bierno Obrero y Campesino.

tro frente de batalla.

Obsérvese la coincidencia de las peticiones que plantean los huelguistas de la zona bananera del Magdalena colombiano con l'rialista del pais y particularlas que planteaban los trabajadores de los bananale costarricenses. Es que, internacionalmente tienen los patrones, y en el caso concreto la rapaz United Fruit Company, unos mismos métodos de explotación y de opresión del trabajador. Este para defenderse tiene que adoptar también internacionalmente un mismo grupo de

Obsérvese también la semejanza de las maniobras del Gobier no y la United en Colombia con las que desplegaron aqui. Alla es el Ministro de Guerra, aqui fué el Ministro de Gobernación pero en am | des de las masas, ante sa actibos casos personeros del Gobierno se trasladaron a la zona en huelga, con objeto de romper el frente de lucha y de arrancarle la dirección de la batalla de clase a los Comités de Huelga.

El Partido Comunista de Costa Rica renueva su palabra de fraternal solidaridad a los valientes huelguistas del Magdalena colombiano.

Manifiesto a los trabajadores batalla, cuando vieron que la del pais:

#### Compañeros:

nera ha empezado desde el dia RA ROMPERLO! 10. Del 11 al 12 la gran batalla abarcaba a todos los trabajadores. DOCE MIL obreros esclavos de la compañía imperialista Magdalena Fruit y de los grandes explotadores nacionales del banano, han desencade- dirigieron al Comité Central de adormecer la cambatividad de nado una gran batalla por la Huelga para que les permitie- los huelguistas con amonestaconquista del pan y de la li- ran "participar en la dirección". ciones a la "piedad", a la "corbertad!

paro. Organizada y desencade- los lideres y ligándose más a las combinado las noticias falsas mismos, hemos logrado encau- Dirección de la Huelga en la ta- otras "hazañas de terror" que zarla como lucha independiente rea de separar a las masas de los provocadores pagados atri-COMITE DE HUELGA. Los ene- | trando en la lucha con los he- | movimiento con toda clase de | tuar no solamente SIN LOS JEamenazó, se cubrió toda la zo- TRA ELLOS! na con la fuerza armada, la pocieron retroceder al enemigo!

La Magdalena Fruit Compa- desenmascarando el papel

masa se pasó por encima de sus amplio combate, se dieron a la La Huelga de la Zona Bana- CION DEL MOVIMIENTO PA-

amarillos que SE CONVIRITIE- yanquis, quien ha soltado el an-RON EN HUFLGUISTAS EN-TUSIASTAS, y en tal sentido se engañosas, quien ha tratado de La Dirección de la Huelga ba- dura" y a la "pasividad". El jenada la huelga por nosotros masas que éstos retenían. La sobre "actos de bandalaja" migos abiertos y enmascarados chos vivos que la misma lucha neta calada que que se implan-

licia nacional y el ejército. Se dad combativa, el Gobernador RECCION DEL MOVIMIENTO: dobló el espionaje y la delación. Fransformó en el dirigente ge- Los alcaldes, los capataces y los Pero los trabajadores unidos en neral de los rompe - huelgas, jefes de policia se presentaron un amplio FRENTE UNICO DE desarrollando su táctica de há- o las "fincas" y alii reclutaron LUCHA, impusieron la fuerza bil combinación de la demagode su acción. La solidaridad y gla del terror. Gerenciando de del ferrocarril, bajo el dominio combatividad de las masas hi- este modo los intereses de la de la United Fruit Company, dió Magdalena Fruit Company 19, y los grandes productores, de los grandes productores de 17. En Aracataca, el alcalde a través de sus capataces de banano y contando a su servi-"finca", del Gobernador, de los cio con los capataces de "fin- lista, a los delegados que haalcaldes y de los jefes amari- cas", con sus alcaldes, con la bian sido "electos" en las "finllos, sus lacayos, emprendieron policía y los lideres amarillos, el cas" con formas policiacas y mé una nueva ecapa de maniobras. señor Gobernador emprendió todos de terror! Todas estas gentes que habian una serie de publicaciones en hecho grandes esfuerzos por las cuales se mostraba como frenar la huelga, por engañar un "embajador de buena voluny aterrerizar a los trabajadores, tad" ante los obreros, como un gir" una delegación que fuera a para que no desencadenaran la "mediador que defendía los in-

tereses de los trabajadores". En este terreno, los corresponsales de la prensa patronal e impemente en la costa Atlantica, se han convertido, como es natural, en el mejor instrumento de la propaganda rompe - huelga. Estos mismos corresponsales y esta misma prensa, han vendido su silencio ante las actividatud valerosa en defensa de sus intereses, ante la dirección independiente de la lucha, ante su gran propaganda, ante su ! conciencia de combatientes y an te la unidad consolidada de su gran frente único de clase!

El jefe general de los rompecabezas, y abrió los fuegos en el huelgas ha planeado darnos un golpe que nos obligara a capitutarea de TOMAR LA DIREC- lar. Ha combinado la venida del Ministro de la Guerra, quien se ha puesto antifaz de evangelis-1 ta para "dolerse" de la situa-El primer intento de rempe- ción que sufren los obreros en huelga lo realizaron los jefes esta colonia de los imperialistas zuelo encebado de sus promesas Hace ocho dias estamos de tió con ventaja a los lacayos, fe de los rompe - huelgus na bajo la dirección de nuestro sus jefes traidores, y demos- buyen a los huelguistas para "justificar" el régimen de bayohan pretendido desviar nuestro da, las masas empezaron a ac- tado en la Zona Bananera, y de esta manera emprendió la premaniobras. Al principlo se nos FES AMARILLOS SINO CON- paración de una asamblea en la población de Sevilla, con la que En presencia de nuestra uni- se nos pretendéa quitar la DIa sus "delegados". La empresa autoferros para recoger a las de delegaciones en Sevilla el dia embarcaba, de acuerdo con una Qué se propon'a esa Asamblea

rompe - huelga? Desconocer el Comité Central de Huelga, "ele-(PASA a la Pág. CUATRO)

### Bonos pro-Imprenta de los trabajadores colocados en Naranjo

Bono 3804 por valor de 1 colon: Adolfo Cheves

Bono 3805 por va'or de 1 co-

lón: Rafael Avila Jiménez Bono 3806 por valor de 1 co-

lón: Tino León Fernandez

Bono 3806 por valor de 1 colon Tino Leon Fernandez

Bono 3808 por valor de 1 colon: Jorge Aguilar .....

Bono 3809 por valor de 1 colon: Jorge Agullar

Bono 3810 por valor de 1 co-Ion Vicente Aguillar

Bono 2209 por valor de 50 La centimos Jorge Aguilar

Bono 2210 por valor de 50 centimos: Jorge Aguilar.

también motivo para que en el Union, y en el Nacional y en la confortable residencias campestres de los potentados cafetaleros, se derroche la cham paña cara y el caviar fi nisimo. Qué le importa esa gente egoista y fell que en nuestros pueblos alce el clamor unanime d la miseria y del desent pleo? ¿Qué le importa una clase que tiene

sean un insulto a la miseria de la multitud? historia se repite; susegunda vez, com/ " dia, ha escrito N

prologo del "18" de Luis Bonap

605 € 0.50 Hemos recibido de. HEMOS RECIBIDO DE LA SUMA DE ( O. 50) CINCUENTA CENTIMOS COMOUSU CONTRIla suma de (\$ 0.50) CINCUENTA BUCION ESPECIAL PARA LA COMPRA DE UNA PRENTA PA-CENTIMOS como su contribución es-A EL PARTIDO COMUNISTA Y LOS SINDICATOS pecial para la compra de una imprenta para el Partido Comunista y los Sin-SECRETA" BE THEAMERS OF PARTIDO CONTRACTA dicatos. SECRETARIO GENERAL DEL PARTIDO CONUMIST

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.